





ERECIBIÓ AMLO NARCOAPOYOS EN 2006?, PREGUNTAN EN EU

REFORMA / STAFF

En la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2006, agentes antidrogas de EU descubrieron lo que consideraron pruebas sólidas de que narcotraficantes de los Beltrán Leyva habían entregado unos 2 millones de dólares.

"¿Entregaron los narcotraficantes millones de dólares a la primera campaña del Presidente mexicano López Obrador?", titula la investigación, el sitio estadounidense ProPublica en un texto firmado por Tim Golden.

Según documentos oficiales gubernamentales revisados por ProPublica, y más de una docena de entrevistas con oficiales estadounidenses y mexicanos, el dinero fue entregado a los asesores de campaña en 2006 a cambio de la promesa de que una futura administración de López Obrador facilitaría las operaciones criminales de los traficantes.

Una investigación de la DEA no determinó de manera concluyente si López Obrador había aprobado las supuestas "donaciones" de los traficantes, ni siquiera si sabía de ellas.

Según ProPublica, funcionarios dijeron que la investigación -que fue armada sobre la extensa cooperación de un ex operador de campaña y un narcotraficante convertido en informante- produjo pruebas de que al menos uno de los asesores más cercanos de López Obrador había aceptado el acuerdo propuesto.

El texto de Tim Golden señala que la organización de los Beltrán Leyva habría entregado recursos a Nicolás Mollinedo, chofer de AMLO y más tarde su coordinador de logística.

Incluso, se buscaba presio-

nar a "Nico" para convertirse en un informante y averiguar lo que AMLO sabía sobre la supuesta contribución de los Beltrán Leyva.

"La corrupción está tan entretejida con el narcotráfico en México que no hay forma en la que se pueda perseguir a los narcotraficantes sin ir a por los políticos y los militares y policías que los apoyan", dijo en una entrevista con ProPublica, Raymond Donovan, quien recientemente se jubiló como jefe de operaciones de la DEA.



Página: 1, 11



Afirma testigo que CDS dio 2 mdd para la campaña de 2006

Señalan vínculos de AMLO y narco

Revela ProPublica entrega de dinero a operadores de López Obrador

Agentes antidrogas de Estados Unidos investigaron la presunta entrega de alrededor de 2 millones de dólares de narcotraficantes para la primera campaña presidencial de Andrés Manuel Lopez Obrador, en 2006, reveló el sitio estadounidense ProPublica.

En un texto firmado por el periodista Tim Golden, se advierte que agentes de la DEA descubrieron lo que — en su momento— consideraron pruebas sólidas de que el dinero fue entregado por el Cártel de Sinaloa (CDS) a operadores de López Obrador.

Esto, a cambio de que se facilitaran operaciones criminales de traficantes ligados al clan de los Beltrán Leyva y se realizaran nombramientos a modo en áreas estratégicas del Gobierno, en caso de que el tabasqueño ganara las elecciones.

La investigación se basa en algunas entrevistas con oficiales de Estados Unidos y México, documentos oficiales y, principalmente, en declaraciones de Roberto López Nájera, un ex abogado del capo Edgar Valdez, alias "La Barbie", convertido en testigo protegido con la clave "Jennifer".

López Nájera, quien servía como correo de los Beltrán Leyva para presuntamente entregar sobornos a funcionarios y militares corruptos, es el principal responsable de la fallida "Operación Limpieza", que en 2008 envió a prisión a los más altos mandos antidrogas del País.

En su reportaje, Golden señaló que la DEA no determinó de manera concluyente si López Obrador había aprobado las supuestas "donaciones" de los traficantes y tampoco si sabía de ellas, por lo que la investigación no pudo prosperar.

Pero advirtió que existe evidencia de que al menos uno de los entonces ayudantes más cercanos del tabasqueño habría conocido y participado en el "arreglo propuesto" por el Cártel.

El supuesto vínculo entre narcos y allegados a López Obrador se habría gestado en una reunión en Puerto Vallarta, en enero de 2006, mientras que el dinero presuntamente se dio en tres entregas, en una casa de la Colonia Polanco, en la Ciudad de México. La suma fue presuntamente entregada a Mauricio Soto Caballero, un empresario, operativo político y miembro de Morena, quien a su vez se lo habría dado Nicolás Mollinedo, ex chofer del ahora Presidente, en la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y su jefe de logística en aquella campaña.

"En varias entrevistas con fiscales del Distrito Sur, Soto confirmó que había recibido dos entregas de efectivo de López Nájera para la campaña de 2006 y que una tercera entrega había sido realizada por otro enviado de La Barbie", señala.

"Soto dijo que las tres contribuciones sumaron alrededor de \$2 millones (de dólares). Soto dijo que entregó el dinero a Mollinedo, dijeron personas familiarizadas con el caso".

La reunión, según explica la investigación, habría sido organizada por Francisco León García —hijo de un empresario minero de Duran-



 483 cm^2

Página: 1, 11

3/3

go-, quien intentó hacerse con una senaduría y era amigo de uno de los lugartenientes de "La Barbie".

Grupo REFORMA dio a conocer cómo León García, conocido como "Pancho", fue parte importante en la organización de algunos de los mítines más grandes del tabasqueño en 2006, pero que meses más tarde el PRD se deslindó de él por sus presuntos nexos con el narco.

Golden además publicó que, según López Nájera, cuando el Tribunal Electoral declaró ganador de la elección de 2006 a Felipe Calderón, "La Barbie" estaba furioso, por lo que el narco ideó un plan para secuestrar al presidente del tribunal y obligarlo a revertir la decisión.

"Un convoy de pistoleros fue enviado para asaltar el Tribunal, retrocediendo sólo cuando descubrieron que tropas del Ejército custodiaban el área", añadió.

Fue así como no se logró supuestamente revertir los resultados de la elección.

Investigación ProPublica

Soto dijo que las tres contribuciones sumaron alrededor de \$2 millones (de dólares). Además, que entregó el dinero a Mollinedo, dijeron personas familiarizadas con el caso".



con la austeridad en otros estados

Deslindan al PRD de Pancho León

en Durango y "acarreo" para AMLO.

REFORMA exhibió en su momento indagatorias de la entonces PGR sobre el presunto financiamiento en 2006 de Sergio Villarreal Barragán, "El Grande", a campañas

> Ligan a 'Grande' con el PRD en La Laguna

F Investiga la PGR supresta infiltración y 'acarreo' pura AMLO

critica (290%, a quice criticale a darle aprije experience), en ri one de to sel debero semando para que coio criticale fuera degida como cidil, la facilitata les ma

